

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 12.078

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

Por un mes....	2	Pesetas.
Por trimestre.	5,50	"
Por un mes....	2,50	"
Por trimestre.	7	"

VIERNES 8 DE JULIO DE 1892

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLIII

POLÍTICA INTERNACIONAL

París 1.º Julio 1892.

SUMARIO.—Los autores de la explosión del restaurant Very.—Un escándalo.—La Sociedad de Dinamita.—Alemania.—El cólera en Rusia.—Medidas preventivas.—Tres incendios.—Varias noticias.—L'Alonette.—El tiro rápido con el Pignatelli.—Venezuela.—Guatemala.—Preparativos para la fiesta nacional del 14 de Julio.

Señor director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío: Con avidez seguía el público la captura de los autores del atentado del restaurant Very.

Estos, que hubieron estado detenidos en los primeros momentos, fueron puestos en libertad por no tener pruebas seguras. Continuaron en París hasta que Brian habló contra Ravachol, y entonces el miedo de que los delatase, les hizo irse a Londres.

Una imprudencia de un periódico al dar la noticia que sabiendo la policía su paradero salían a buscarlos, ha hecho que cuando esta llegó a Londres y se personó en la casa que ocupaban los infames, los que allí estaban, todos anarquistas de varios países, les dijera que habían salido con dirección desconocida. La policía inglesa presta ayuda, y se telegrafió a todos los puertos para conseguir su captura.

En breve será ejecutado Ravachol, que no ha querido firmar su recurso de gracia.

Grande escándalo es el dado por el agregado naval de la Legación de los Estados Unidos de Norte América, Mister Borup, que se dedicaba a ser espía de otra nación que la suya, cuya noticia di en mi última revista. Ha sido ya destituido por el gobierno de Washington y sido llamado para imponerle castigo.

En casa de uno de sus espías, se han encontrado unos planos escondidos en una chimenea, que debían serle entregados. Los empleados franceses comprometidos, están presos en Mazas, y el castigo en ellos será ejemplar.

Mr. Le Guay, administrador delegado de la Sociedad de Dinamita, ex senador y comendador de la Legión de Honor, ha sido internado en Mazas ayer a la salida del Tribunal de Justicia, por creerle el juzgado complicado en los abusos cometidos por M. Artou, cuyo paradero aún se ignora.

Al bautizar el 27 en Bredon el emperador alemán el nuevo aviso despues de una alocución muy pacífica, hizo se le pusiera el nombre de su familia, Hohenzollern, haciendo que el Yacht imperial que llevaba este nombre, en el que hizo el viaje de Kiel a Stettin, se llame en adelante Kraiseradter (Aguila Imperial).

Llama la atención por su aumento la emigración alemana, que ha crecido.

Medidas energicas ha tomado el gobierno de San Petersburgo contra la invasión del cólera en Astrakan a Saratou, en Crimea y en los puertos del mar Negro. Fuera de algunos casos aislados en la Transcaucasia, en el Turkestan y en Samarkanda, entre indígenas y tropas, la aparición hasta ahora solo es en Bakou: del 6 al 12 de Junio, de 164 atacados han fallecido 70 y solo se han curado 12.

El gobierno ha tomado medidas rigurosas y preventivas para evitar la eventual aparición de esta terrible epidemia en la capital de Rusia.

Tres incendios horribles han destruido otras tres importantes industrias el día 29 del pasado Junio: la fábrica de tegidos de Turcoing de los señores Delcheemacker, ha tenido pérdidas que se elevan a mas de 325.000 francos: en los talleres de pañería de Mr. Haslett, en Belfats (Londres), los estragos causados han sido de dos y medio millones de francos; y por último, en la fábrica de hilados d'Amont (Nantes), las pérdidas pasan de 300.000 francos.

En el Consejo de ministros celebrado ayer, Mr. Rouvier hizo notar que el exceso de recaudación sobre los gastos en el año de 1891, fué de 83.990.292 francos y 12 céntimos. ¡Lo mismo que España!

Ha sido nombrado ministro de Alemania en Haití el doctor Goring, por el progreso que la exportación ha adquirido en aquel país, tan sumamente rico como desconocido.

L'Alonette celebró el lunes su comida mensual, presidida por Mr. Firmin, ex-

ministro de Hacienda de Haití y orador notable: estuvo muy animada y hubo discursos en pró de la Unión Latina, sin distinción de color en las razas, objeto que se propone esta sociedad, que tiene ya varias correspondientes en otros países.

Las pruebas de tiro rápido, efectuadas con el Pignatelli ante varios personajes, dieron el resultado de cargar el depósito de cinco cartuchos y hacer dos veces el disparo, ó sean quince cartuchos en veinte segundos.

Y no quiero olvidar a América, aunque a mi próxima acompañará un Suplemento de Chicago, que no envío hoy por lo tarde que he recibido el correo.

La dimisión del General Andueza y la trasmisión del poder al Vicepresidente de Venezuela, señor Villegas, creemos ha de calmar la situación alarmante en aquel país: el Consejo Federal, el más alto cuerpo, ha de renunciar en breve, y con este motivo parece que volverá a su país el señor General Level de Goda, há poco llegado de vuelta de su país, como Plenipotenciario en Francia.

El General Reina Barrios cumple como bueno: ya la Comisión de Guatemala, nombrada para Chicago, convocó a los periodistas de la República, para que cooperen a que aquel país quede en el puesto que merece.

Se acordó abrir un concurso, entre arquitectos allí residentes, para obtener el plano del edificio que construirán en Chicago.

Ya funciona una estación cablegráfica en uno de los puertos: la Asamblea aprobó el proyecto del establecimiento del cable y autorizó al Poder Ejecutivo para que celebre contratos para construir dos ramales de ferrocarril Occidental de la República.

También se ha firmado el decreto para la construcción del camino de hierro al Atlántico, de que me ocuparé próximamente.

Se inauguró una Escuela Sistema Froebel en un edificio ad-hoc, con un gran jardín, que reúne todas las condiciones para el desarrollo físico é intelectual de los niños de ambos sexos: se ha creado en la capital la Escuela de Comercio y la Asamblea aprobó el presupuesto de gastos que asciende en el año económico que empieza hoy, a 8.842.846'94 pesos.

Y con los preparativos de la fiesta del 14, todo aquí es alegría, y yo deseándoles felicidad me quedo como siempre a sus órdenes atento seguro servidor.

B. L'Eclair.

Cortes.

SENADO.

Sesión del día 5.

Continúa el debate sobre el voto particular relativo al proyecto de ley que concede un crédito extraordinario para pagos de intereses y amortización de la Duda al 4 por ciento, creada por la ley de 14 de Julio de 1891, y abono al Banco de España de la comisión correspondiente.

El señor conde de Tejada de Valdosera defiende el criterio de la mayoría de la comisión, haciéndose cargo de los principales razonamientos expuestos en apoyo del voto.

El señor Gonzalez rectifica, y el Senado pasa a las cuatro y veinte a reunirse en secciones.

A las cinco y media se reanuda la sesión y el debate.

El señor marqués de Aguilar de Campo contesta también al Sr. Gonzalez.

Intervienen en la discusión los señores conde de Tejada y García Barzanallana. Por 45 votos contra 12 es desechado el voto particular del señor Gonzalez.

Se debate se aprueba dicho proyecto de ley y de igual suerte el artículo 2.º y los restantes del proyecto relativo al ferrocarril eléctrico subterráneo.

Se votan definitivamente el proyecto de ley de cesión de la cárcel de Alicante para construir una nueva; el referente a la anotación de mandamientos judiciales en los registros de la propiedad; el que declara de interés local el puerto de Denia, y los

de carreteras que figuraban en el orden del día.

Se da cuenta del resultado de la reunión de secciones.

Se levanta la sesión a las siete y cuarto.

CONGRESO.

Se abrió la sesión del 5 a las tres.

Varios señores diputados describen los estragos causados por los incendios de Tortosa, piden al Gobierno que procure remediar los males ocurridos en aquella población, restableciendo la comunicación entre ambas orillas del Ebro, que ha quedado rota por la destrucción de puente de barcas.

El ministro de Fomento les promete mandar que se construya inmediatamente el puente destruido.

El señor Rodríguez pregunta al Gobierno qué medidas ha tomado para evitar que se reproduzcan los motines en Calahorra.

El señor ministro de la Gobernación explica los orígenes del motín, y dice que los tribunales de justicia entienden en el asunto, y que a ellos están sometidos los incendiarios.

Continuando el debate sobre los sucesos del sábado, el señor marqués de Sardoal da por terminado su discurso por haber dicho lo bastante y no tener interés en prolongar el debate.

El señor ministro de la Gobernación, recordando la frase de un preceptista francés, dice que suele debilitarse todo lo que se exagera, y precisamente en esta debilidad ha incurrido el señor Sardoal al negar al partido conservador medios y artes de gobierno.

Respecto al aviso del alcalde, nada tiene de particular; es un aviso redactado en el Municipio, en los primeros momentos, rodeado de todos los concejales, ó de casi todos.

El principio de autoridad no ha padecido con la suspensión del arbitrio, como tampoco sufrió el menor detrimento la suspensión de los acuerdos sobre las patentes de alcoholes hecha en tiempo del Sr. Puigerver.

El señor marqués de Sardoal rectifica, manifestando que el presente debate no tiene por objeto discutir el presupuesto municipal, sino la conducta del alcalde.

Dice que basta una vara de feno ó un acto de energía para imponerse al Gobierno, dándose el caso de que nunca falta dentro de él quien se convierta en abogado de los actos más dignos de censura.

Examina los recibos ó papeletas cobradoras del nuevo impuesto, y deduce, en vista de ellas, que el aviso ó bando del alcalde sólo puede haberse dictado por ignorancia ó por mala fe, siendo en uno y otro caso igualmente digno de censura.

En el fondo, cree que el ministro de la Gobernación está conforme con cuanto él dice, por más que difiera mucho de las opiniones sustentadas por el señor ministro de Ultramar.

Termina diciendo que es imposible que a Gobierno alguno le salgan al paso más conflictos en menos tiempo, y compara su imprevisión con el que coloca en manos de un niño un arma de fuego ó confía a un demente la custodia de un depósito de dinamita.

Rectifican varias veces los señores ministros de la Gobernación y marqués de Sardoal.

Interviene en el debate el Sr. Aguilera (don Alberto), quien pronuncia un elocuente y enérgico discurso contra la conducta del alcalde señor Bosch, enumerando sus desaciertos y puntualizando sus responsabilidades.

Rectifica el señor ministro de la Gobernación, y se suspende el debate.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Dice un colega madrileño: "Rogamos al señor director de Comunicaciones dicte las órdenes oportunas para que la trasmisión de telegramas se verifique según el orden en que se entregan,

pues se ha dado recientemente el caso de que telegramas puestos en Madrid para Zaragoza a la 1'55 de la tarde no llegaron a su destino hasta las dos de la madrugada siguiente, en tanto que otros telegramas puestos a las tres llegaron a Zaragoza a las seis de la misma tarde."

—Mal andan los conservadores, pero hay que convenir que entre los liberales no reina la unanimidad de criterio que fuera de desear.

Entienden algunos liberales que el proyecto elevando al 12 por 100 algunas tarifas de ferro-carriles debe aprobarse antes que se cierren las Cortes.

Pero liberales caracterizados opinan, y no sin fundamento, que el gobierno y las Cortes pueden anular los privilegios de que venia gozando las compañías sin necesidad de que el público, ó mejor dicho, la gran mayoría del país, pague los vidrios rotos.

Es indudable que el gobierno puede anular ese privilegio sin que al mismo tiempo se vea obligado a aumentar las cargas del público.

—La comisión de incompatibilidades dió anteaer dictamen favorable respecto del señor Isasa.

Harán voto particular los señores Palma, Gonzalez Obermá y Villanueva, pidiendo la incompatibilidad.

Respecto al señor Salmerón, la comisión manifestó que ya ha declarado que es perfectamente compatible y que no tiene más obstáculo para sentarse en el Congreso que el que le opona la mesa, no determinando cuáles son los 40 diputados compatibles.

—Algunos colegas de la noche hablaban ayer de visitas hechas por el señor conde de Xiquena a palacio y a casa del Sr. Sagasta, relacionándolas con recrudescimiento de oposición por parte del partido liberal.

Con decir que el conde de Xiquena no ha conferenciado con el Sr. Sagasta respecto a política ni ayer ni anteaer, caen por su base todos estos rumores.

Con quien conferenció ayer el Sr. Sagasta fué con el Sr. Pidal, al cual pidió reuniese enseguida la Junta central del censo para estudiar la falsificación de que tanto se ha hablado estos días.

Por enfermedad de uno de los individuos que han de asistir a la Junta no se reunirá ésta hoy mismo, pero acordóse pedir el expediente para examinarle en la primera sesión que la central celebre, ó encargar el dictamen correspondiente a una ponencia.

También habló el Sr. Pidal al Sr. Sagasta de la necesidad, mejor dicho de la conveniencia de que las oposiciones dejen pasar los proyectos del gobierno.

El Sr. Sagasta no se comprometió a nada.

Al salir del despacho de la Presidencia el señor Sagasta se encontró con el señor Cánovas, conferenciando con él acerca del mismo asunto.

El presidente del Consejo expuso nuevamente el interés del gobierno en aprobar el empréstito y el proyecto de reforma de tarifas de ferrocarriles, mostrando al Sr. Sagasta, una comunicación de todas las fábricas de Bilbao, en la cual dicen que si no se aprueba la ley se verán obligados a despedir 3 ó 4.000 obreros.

El Sr. Sagasta que recibió idéntica comunicación, no se comprometió a nada respecto a este punto.

También el Sr. Silvela intervino en la conversación.

En vista que el tiempo apremia y hay tantas cosas pendientes, el Sr. Pidal conferenciará hoy con los jefes de las minorías, a fin de obtener de ellos que abrevien las discusiones.

—La Gaceta ha publicado una Real orden sobre contratación de efectos públicos, que dice así:

"Vista la exposición presentada por V. S. en este ministerio, con fecha 4 del corriente, como presidente de la Junta Sindical de los Agentes de Cambio y Bolsa de Madrid, manifestando los perjuicios que causarían a la contratación sobre efectos públicos las leyes de bases para reformar la legislación del timbre y la del impuesto de derechos reales, y pidiendo al propio tiempo que se resolviera con urgen-

cia si el impuesto de derechos reales se ha de devengar desde primero del corriente mes, respecto a los efectos públicos que se transmitan, pues tratándose de una ley de bases que exige la publicación de otras disposiciones regulando y desarrollando el impuesto, parece que hasta que esto suceda no han de considerarse sujetos al mismo todos los actos y contratos que se celebren;

Considerando que en todo lo que pudiera tender la exposición extractada a alterar la ley de bases para reformar la legislación vigente acerca de los impuestos de que se ha hecho mérito, no hay que adoptar resolución alguna porque el deber del gobierno consiste únicamente en dictar las disposiciones necesarias para desarrollar y determinar de un modo preciso los actos sujetos al impuesto y la forma y momento de exigirlo, a fin de cumplir cuanto en la ley de bases se dispone;

Considerando que es por demás claro, especialmente para los actos sujetos por vez primera a tributación, que mientras no se dicten las disposiciones reformando el impuesto y estableciendo cómo ha de liquidarse y exigirse, no sería lógico ni aún posible tratar de hacerlo efectivo por actos que se realicen en ese periodo de tiempo;

Y considerando que este punto es el único que reclama resolución por el momento, pues las demás dadas que se indican en la exposición serán desvanecidas al publicar, como se verificará a la mayor brevedad, las disposiciones oportunas para dejar definitivamente establecidos los impuestos y cumplidas las leyes de bases, singularmente en lo que innovan lo actualmente establecido; el rey (q. D. g.), y en su nombre la reina regente del reino, se ha servido declarar que hasta que se dicten y publiquen las disposiciones del impuesto de derechos reales y del timbre, complementarias de las leyes de bases de 30 de Junio último, los actos y contratos de que se trata no devengarán el impuesto establecido.

De real orden lo digo a V. S. como resolución a su referida instancia.

Dios guarde a V. S. muchos años.—Madrid 5 de Julio de 1892.—Concha.—Sñor presidente de la Junta Sindical de Agentes de Cambio y Bolsa de Madrid.

—La Crónica Meridional recibida ayer dice lo siguiente:

"Entre los que se declararon en rebelión, no ya solo por esto, sino por el zomorro de consumos, figuran los pescadores, quienes ayer estaban decididos a no botar las embarcaciones, habiéndose presentado, según informes, al comandante de marina para expresarle que les era de todo punto imposible continuar ejerciendo esta industria con tales impuestos.

Los revendedores de verdura se mostraban los más opuestos ayer mañana, teniendo ocasión de presenciar varios altercados, que dieron por resultado la detención de algunos individuos.

Los carniceros también protestaron del nuevo impuesto, sometiéndose al fin so pena de tener que cerrar las puertas de los establecimientos.

Varias comisiones se reunieron ayer con objeto de protestar colectivamente del nuevo impuesto.

En fin, el escándalo producido es extraordinario, y mucho nos tememos que dé ocasión a más graves disgustos."

—Parece que a consecuencia de lo ocurrido en Guernica el gobierno tiene el propósito de presentar en la próxima legislatura, si llega a ella con vida, una reforma a la ley de reuniones, pues la actual le parece demasiado liberal y que no responde a los temperamentos del partido conservador.

—Volvió a hablarse ayer de crisis, mejor dicho, hace algunos días que no se olvida esta conversación, pero ayer se relacionaba con el estado de salud del señor ministro de Hacienda.

—Dicen de Barcelona que se ha descubierto en aquella capital una agencia que se dedica a la expedición de papeletas de exámen falsas, con notas otorgadas a gusto del estudiante.

—La compañía de los ferrocarriles del Norte ha tomado la resolución de prohibir terminantemente que en ninguna de las es-

tañones de sus líneas se vendan libros y periódicos pornográficos.

—El señor marqués de Bogara se encontraba ayer mucho mejor.

Por la mañana fué á firmar las listas una comisión de vendedores ambulantes, las cuales lamentaban sinceramente el estado del gobernador y dijeron "que las pedradas del día 2 no iban contra él."

Por la tarde fué á visitarle la comisión provincial para felicitarle por su conducta con motivo de los últimos sucesos.

—Del corresponsal telegráfico del *Imparcial* tomamos lo siguiente:

Tortosa 4 (8:30 noche: recibido el 5 por la tarde).—Un horroroso incendio ha destruido en pocos momentos el puente de barcos sobre el Ebro.

Desde hace algunos días se estaba embreado las barcas. Hoy al disolverse la brea en el fuego rebosó la caldera y el hirviente líquido se extendió prendiendo las llamas en la barca.

Acudieron inmediatamente los trabajadores y marinos, quienes arrojaron grandes cantidades de agua al fuego, que en vez de ser atajado se propagó de un modo terrible, viéndose los trabajadores en pocos minutos envueltos por las llamas.

La infausta noticia corrió por la población, y desde los balcones, ventanas, azoteas, baranda del río y sus orillas, todo un pueblo presenciaba horrorizado, lanzando gritos de dolor y espanto, el tremendo espectáculo.

Enorme columna de humo y llamas elevábase á mucha altura.

Los trabajadores, viéndose en apurado peligro, huyeron.

En la proa de una barca quedaron seis, que no atreviéndose á arrojar al agua se veían acosados por el fuego que cerca de ellos hacía caer maderos incendiados con gran estrépito.

Envueltos por las llamas, aquellos infelices tiráronse al río.

Uno de ellos sostuvo una lucha desesperada contra la corriente que le empujaba hacia el foco principal del incendio.

Nadando desesperadamente trataba en vano de sortear aquel tremendo peligro, hasta que rendido, aniquilado, después de un último angustioso esfuerzo, se abandonó á su tremenda desgracia y fué envuelto por las llamas...

El fuego con una rapidez increíble se había propagado hasta el palacio episcopal, prendiendo en las paredes con tal violencia que en pocos minutos ardieron balcones, ventanas y cortinajes, agrietándose los muros y sillares.

El prelado en persona, sus familiares los soldados y el pueblo sofocaron á duras penas el incendio.

El antiguo edificio donde está instalada la Aduana comenzó también á arder, pero el socorro llegó á tiempo y pudieron ser atajadas las llamas.

A las diez de la mañana empezó á arder el puente, á las once solo se veía los maderos carbonizados que formaban la trabazón como negro esqueleto de inmenso estaco. Dos horas más tarde no quedaban ni rastros del puente.

Han perecido en el incendio dos hombres y algunos otros heridos.

Las autoridades, los vecinos y las tropas de la guarnición han rivalizado todos en abnegación, celo y valor.

Cuanto á las consecuencias del incendio, serán fatales para la población, que ha quedado incomunicada con la derecha del río, de donde recibe animación y vida el comercio é industria de Tortosa.

Si inmediatamente, y prescindiendo del enojoso é interminable expediente, no se construye un nuevo puente, proyectado ya, la ruina del país será inminente y completa.

Esperamos que el gobierno, reconociéndolo así, atenderá esta justísima petición.

—San Petersburgo 5.—Las noticias que se reciben de la propagación de la epidemia cólera son bastante alarmantes.

Las ciudades de Baku, Astrakán, Tiflis, Petróvsk y algunas otras se hallan completamente invadidas.

También se dice que la epidemia ha estallado en Ashabad y Enzabethpol, ocasionando numerosas víctimas, corriéndose ultimamente hacia la provincia de Jaroslavo.

Las alarmantes proporciones de la epidemia se deben á las pésimas condiciones de higiene y salubridad que ofrecen los pueblos del Cáucaso y á la incuria de la administración.

Los periódicos reclaman la adopción de severas medidas sanitarias.

Baku 5.—Ayer ocurrieron en ésta 120 fallecimientos á consecuencia del cólera.

Entre las víctimas figura el representante comercial de Italia.

Mas de cinco mil personas han emigrado de la población

Paris 5.—Las autoridades se ocupan activamente en la adopción de medidas para impedir la propagación de la epidemia cólera señalada en Asia.

En Francia la situación sanitaria continúa siendo muy satisfactoria, habiéndose presentado únicamente algunos casos de cólera nostra en los arrabales de Paris por la absorción del agua del Sena

—Londres 6 (1'5 madrugada).—Resultado de las elecciones hasta hoy. Elegidos 159 miembros; de ellos 89 conservadores, 61 liberales, ocho unionistas y un nacionalista. (Los liberales salen ganando ocho puestos hasta ahora.

—Paris 6 (12'45 madrugada). Parece ser que se ha resuelto definitivamente que sea ejecutado Ravachol al amanecer del día de hoy.

Los soldados que forman el piquete irán provistos de municiones.

Cuatro escuadrones de gendarmería están patrullando constantemente en Montbrison.

También son vigiladas con cuidado las estaciones de ferrocarril inmediatas á dicha villa.

El subprefecto de Montbrison se ha opuesto á que sea guillotinado Ravachol en el sitio donde se verifican las ejecuciones ordinariamente, es decir, enfrente del edificio en que se halla instalada la subprefectura.

—Paris 5 (10'15 noche).—Las noticias de la marcha y de los estragos de la epidemia cólera son cada día mas desconsoladoras.

En Bakú se registran 102 defunciones diariamente; los habitantes están aterrados y locos de espanto, y se dice que han huido de la ciudad 40 000 personas.

Los tártaros invadidos por el cólera se resisten como fieras cuando se pretende conducirlos á los hospitales para someterlos al tratamiento que la terrible enfermedad exige, y los mismos médicos no pueden disimular que están sobrecogidos de pánico.

La epidemia sigue la misma ruta que siguió en 1831 y 1847, y se teme que los buques que navegan por el Mar Negro lo importen en Europa y comience á causar estragos en el mes de Agosto próximo.

En las fronteras de Hungría se han establecido ya lazaretos y se aplica el régimen cuarentenario.

ALCANCE TELEGRAFICO

Madrid 6 (4 tarde).—La real orden suspendiendo los efectos de la ley relativa á las operaciones de Bolsa y préstamos con garantía de valores públicos, hasta que se publique el reglamento, ha sido muy comentada en los círculos financieros.

En opinión de muchos bolsistas, si el Gobierno logra buscar un término medio de la tributación de todas las operaciones en que intervienen los agentes de cambios, y procura fijar una cantidad insignificante para las operaciones á plazo y de pignoración, el Tesoro logrará obtener un ingreso tan crecido, que pueda llegar día en que sea uno de los mayores del presupuesto.

Madrid 6 (4'30 tarde).—En el Congreso se dice que las minorías insisten en el obstruccionismo contra los proyectos pendientes.

Hoy se han celebrado nuevas entrevistas y el Sr. Pidal no se muestra muy satisfecho.

Nosotros creemos que al fin, de concesión en concesión, el Gobierno logrará aprobar el aumento de tarifas de los ferrocarriles y muy á última hora el empréstito.

Los fusionistas empiezan á censurar al Sr. Sagasta por no seguir la política de energía que se tienen trazada los republicanos; pero el jefe del partido liberal contesta que él no fué jamás un comparsa de las demás minorías.

Entiende el Sr. Sagasta que los conservadores están ya suficientemente quebrantados para ir preparando la oportunidad de un cambio político.

Madrid 6 (6'30 tarde).—Según los amigos del Gobierno si las minorías no aceptan las sesiones dobles ó el aumento de horas para dedicar por lo menos cuatro á los proyectos dictaminados, se cerrarán inmediatamente las Cortes.

Madrid 6 (6'30 tarde). No tiene fundamento la noticia publicada por un diario de la noche anunciando la crisis parcial, fundándose en la salida del Sr. Concha Castañeda del ministerio de Hacienda.

El ilustre juriscónsulto goza de perfecta salud, y no existe motivo que justifique semejante "canard."

Madrid 6 (30 tarde).—Decididamente

el Sr. Bosch continuará de Alcalde, con beneplácito del Gobierno.

Agencia Centurión.

EN JULIO.

Quejarse alguno del calor se atreve y no sé en qué se fundan sus temores; que miren de la sierra los alcores y verán derriéndose la nieve.

¡QUE CALOR!

Te quejas de los calores y dices que en esa villa se hacen los sesos tortilla de Febo por los rigores;

Que la gente ya no acierta á respirar ese ambiente, y que camina la gente así... con la boca abierta;

Que la pasión que domina lo mismo á propios y extraños es la de tomar los baños en tinaja, alberca ó tina.

Pues has de tener en cuenta que eso es poco, acostumbrados á ver que suben los grados del termómetro á cuarenta.

Que hay familias como atunes á las que el calor aplana, y en el baño la semana pasan, del lunes á lunes.

Aunque esto es causa á que enfermen ellos el daño no miran, y allí se mueven... se estiran... y allí comen... y allí duermen...

Me dirás que esto ya pasa de castaño, si señor; el calor vence al pudor no saliendo de la casa.

Y si tu mente se eleva á otros tiempos, con san, así se bañaba Adán teniendo á su lado á Eva.

Añixia el cálido ambiente en este suelo de un modo, que ni el elemento todo del agua aquí es suficiente

A calmar las infinitas ansias que dan un mal rato; se evita así todo trato é impertinentes visitas.

No te debe sorprender esto; mas si no te basta, sepas que aquí nadie gasta dos céntimos en comer.

De árboles y de tejados las personas se distraen con los pájaros que caen y que recojen... ¡pasados!

¿Dices que te maravilla cuanto digo? Es natural; este calor no es igual al que se siente en tu villa.

Adios, cuidado no pesques un tabardillo, cuidado; si es que estás muy sofocado te encargo que te refresques.

Emilio Lopez Dominguez.

MODAS

Complemento de la carta anterior.—Cuatro elegantes modelos de trages de verano.

En mi carta anterior tuve el gusto de describir varios modelos de sombreros de rigoroso verano para el campo y para la playa.

Hoy completaré la reseña describiendo algunos de los trages última novedad que se llevan con dichos sombreros.

Modelo primero.—Trage de batista fondo marfil, sembrado de motitas de tono rosa, coral y negro.

La falda se adorna en la parte inferior con tres volantes de la misma tela de unos dos centímetros de ancho, separados entre sí por estrechos galones de terciopelo negro, y cuerpo corto sin costura y plegado en forma de abanico por el delantero y la espalda.

El escote, abierto en forma de corazón, se rodea con una ancha berta de batista, guarnecida en los contornos con dos galoncitos de terciopelo negro. Mangas huecas y semi-largas. Cinturón japonés de terciopelo negro.

Modelo segundo.—Trage de muselina de lana blanca. Cuerpo coraete colocado sobre una camiseta fruncida de tul moteado blanco sin transparente.

Mangas de muselina de lana abullonadas en los hombros y guarnecidas en las bocamangas con lijeritos vuellidos de tul moteado.

Falda cortada al biés guarnecida en el borde inferior con un escarola lo de la misma tela. Cinturón de faya lisa reanudado en el centro de detrás formando un lazo wattlee.

Modelo tercero.—Trage de snrah maiz con rayas diagonales azul turquesa. Falda cortada al biés, adornada con un ancho

entredós de encaje blanco, en cuyos contornos se colocan rizados de cinta azul turquesa.

Cuerpo coraza prolongado por medio de una ancha aldetá de encaje blanco. El escote, de forma cuadrada, se adorna con un rizado de cinta azul del que parte ancha berta de encaje blanco. Mangas muy huecas de snrah, con puños ajustados de encaje blanco.

Modelo cuarto.—Trage de batista rosa. Falda lijaramente fruncida en la cintura, adornada en el bajo con un azul volante de guipure artística prendida á intervalos iguales con lazos mariposa de cinta de faya rosa pálido. Cuerpo fruncido en torno del escote, cruzado en la cintura á modo de fichú.

De los costados parten largas caídas de cinta rosa, que cruzándose sobre el delantero, se cruzan en el costado izquierdo formando un lazo mariposa. Mangas abullonadas.

EBENESTINA.

Paris 29 Junio 92.

Gacetas.

—Decretos de la Alcaldía.—Dice la nota facilitada ayer.—Que se proceda por el Arquitecto á la compostura y saneamiento del tragante de la cloaca de la calle de la Librería.—Que se proceda á la limpieza del paseo de la Ribera por el encargado de este servicio.—Que se componga la alcubilla de la calle de las Cabezas por el encargado de este servicio.—Se han dado órdenes para que el riego de la calle-paseo del Gran Capitan se haga á hora más avanzada de la tarde, así como también para que se arregle el piso de dicho paseo.—Que se encargue al guardia del distrito, calle de las Campanas, evite se ocupen las aceras con sillars. Que se proceda á la composición del empedrado de la calle de Santa Isabel, por la cuadrilla de bacheadores del distrito, y la composición de la cloaca de la plazuela de San Andrés.—Que se encargue al jefe de la guardia municipal procure evitar en la plaza del mercado la venta al por mayor de los artículos hasta la hora designada.—Está acordada la compostura del bajante del departamento de preferencia de la cárcel de esta capital.—Que se diga al dueño de una casa en la calle del Tranco que proceda lo antes posible á la compostura de un sumidero que vierte sus aguas á la vía pública.—Que se obligue al encargado de la limpieza pública cumpla lo anteriormente mandado referente á hacer desaparecer el polvo que existe en la calle de Pedro Lopez.—Que se encargue al jefe de la guardia municipal, procure corregir el abuso que se denuncia referente á la marcha acelerada que llevan los carruajes.—De las *perfumadas* consecuencias que dimanan del recipiente urinario situado en la calle de San Hipólito no dice la historia una palabra.

—Agresión injustificada.—Ayer tarde fué víctima de una brusca agresión en la calle Marqués del Villar nuestro distinguido amigo el señor don José Navarro Prieto, director de nuestro estimado colega *La Lealtad*. Le fué causada en la cabeza una herida contusa de tres pulgadas de longitud y la fractura completa de uno de los huesos del antebrazo izquierdo. Fué asistido en dicho lugar por el señor don Antonio Gimenez, médico de la casa de socorro del distrito. Deploramos, como el que más, este suceso, que no podrá menos de producir dolorosa impresión en esta capital y especialmente entre nuestros compañeros en la prensa, y deseamos al señor Navarro un completo y rápido restablecimiento.

—El vigia.—Para este mes se anunciaron lluvias ayer abundantes; pero á la hora en que escribo no se observan ni señales.

—Phebea Strakosch.—Es el nombre de la bella y simpática cantante que la noche del Miércoles último tomó parte en el concierto vocal é instrumental ofrecido por la Sociedad del Círculo de la Amistad. Aquella distinguida tiple, que figuraba en la lista de la disuelta compañía de ópera del señor Tolosa, accediendo á los deseos de algunos de los individuos que formaban dicha compañía, aceptó gustosa el ruego, por tratarse de una obra meritativa, toda vez que la cantidad importe de la subvención, se destinaba al socorro de los que, al disolverse la compañía, carecían de recursos para continuar su viaje. Bien quisieramos haber asistido al concierto para tener el gusto de oír á la señorita Strakosch, pero no asistimos por no haber podido concurrir los individuos de nuestra redacción, que desde que se creó tienen el carácter de socios fundadores, y recientes acuerdos de la junta direc-

tiva del Círculo de la Amistad, excluyen á la prensa local de las reuniones que aquella celebre. Para rendir el debido tributo al arte, y por tratarse de una señorita extranjera que por primera vez llega á Córdoba, siguiendo su viaje por las poblaciones andaluzas, en las que, según el juicio crítico de la prensa ha conseguido verdaderas ovaciones, hemos procurado informarnos del resultado del concierto, que fué un triunfo para la aplaudida cantante, que ha renovado en esta capital las justificadas ovaciones de que venía precedida. La señorita Strakosch une á su hermosa figura, un melodioso timbre de voz muy grato al oído; sus facultades para el canto son verdaderamente prodigiosas, y su talento artístico responde cumplidamente al lisonjero éxito que, según el testimonio de los periódicos andaluces, ha obtenido la preciosa tiple en cuantos teatros y reuniones ha hecho gala de su poética voz, que emite en los diferentes registros con dulzura y gran facilidad. De los merecidos aplausos que recibió la distinguida cantante, participaron los maestros Lorientes y Luena (don Eduardo). La bellísima diva, que no ha cumplido aún veinte años, está rodeada de esa hermosa aureola que angura para días próximos gloriosas páginas en su artística historia.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los fieltos de esta capital el día 6 del corriente.—Central 171 pesetas y 50 céntimos.—Puente 567'74.—Pretorio 459'81.—San Sebastián 394'95.—Victoria 738'48.—Matsdero 572'44.—De las 2.904 pesetas y 92 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1.352'43.—A la provincia y municipio 1.352'38.—Adicionadas 200'11.

—Posesión.—Conforme teníamos anunciado, anteyer tomó posesión del Beneficio vacante en la Santa Iglesia Catedral, nuestro antiguo y estimado amigo el Presbítero señor don Bartolomé Cerro y Alcalá. A la ceremonia acudieron muchos de los numerosos amigos que el señor Cerro cuenta en esta capital, y terminada aquella se sirvió un espléndido *lunch* en la casa habitación de sus hermanos los señores de Caracuel, Espartería 1, abundando los dulces, pastas, vinos, licores y aromáticos habanos. El señor Cerro y Alcalá hizo los honores de la casa con la finura y delicadeza que le son peculiares, y recibió muchas felicitaciones por su reciente nombramiento. Por nuestra parte reiteramos la enhorsabuena á aquel apreciable y modesto sacerdote.

—Jefe provincial.—El del partido republicano histórico ha dirigido una convocatoria á los representantes de los distritos, para la reunión de la Asamblea de la provincia que tendrá lugar el día diez y seis de este mes, á las cinco de la tarde, en el antiguo "Casino Industrial," calle del Paraíso.

—Genialidades.—Tus labios son colorados—lo mismo que las cerezas, —por eso viendo tal fruto—digo: ¡quién se las comiera!—Tus mejillas son dos rosas—que besa el soplo del aura,—envidia lo tengo al céfiro—y pienso: ¡quién las besara!—Tus ojos son, niña hermosa,—lo mismo que dos luceros,—feliz el que á todas horas—se pueda mirar en ellos.—En suma: que siendo tantos—tus seductores hechizos,—quisiera ser de tu cuerpo la sombra, y estar contigo. * * Siempre que beso á un niño me pregunto: ¿habrá un beso mas puro?—y pienso que mi madre desde el cielo—me responde: ¡juguino!—* * Una guitarra en tus manos,—es un corazón que siente,—una boca que sonrío—un afecto que conmueve—es tu alma, tras el cristal—de las lágrimas que viertes. * * Los médicos, dicen muchos,—que no tienen corazón,—y yo he sabido de uno—que ayer se murió de amor—será un caso, no lo niego,—pero al uno, siguen dos,—y así sucesivamente—según ya pude ver yo.—¡Oh amor, que todo lo invades,—la ciencia es sin tí un error,—que yo se de otro Galeno,—que á su hijo amado salvó,—de una enfermedad cruel—que diezmo la población.

—Mas víctimas.—El sábado último se desecadenó una horrorosa tormenta en la villa de Hinojosa. Una chispa eléctrica carbonizó á un pobre trabajador que se encontraba desahogado en el interior de un chozo situado en los terrenos inmediatos á la Ventilla, á media legua de distancia de aquella población. Un compañero de la víctima que se hallaba fuera del chozo referido, sufrió también graves lesiones.

—Movimiento de fondos.—En la caja provincial quedaron el martes 6.077 pesetas y 92 céntimos; ingresaron el miércoles 5.303 46 del Ayuntamiento de Bujalance, por el período de ampliación, y 3.212 por el ejercicio de ampliación de 89 á 90, y 5.000 del de Córdoba correspondientes á expresado período de ampliación.

total ingresado 20.593'55. Se pagaron 11.498'24 por el periodo referido, y quedó la existencia para ayer de 9.095'31.

-Dimisión.-Se asegura ha sido remitida a Madrid la del señor Bsdmar del cargo de Rector de la Universidad de Sevilla, y que le sustituirá el señor don José Otero Carvajal.

-Defunción.-Una brevísima dolencia llevó ayer al sepulcro a la apreciable señora doña Rafaela Villar y Perez, viuda del que fué respetable amigo nuestro señor don José de Larriva y Ramos, capitán retirado del arma de infantería, y hermano de don José Villar y Perez, antiguo y probo operario de la imprenta del DIARIO. Los funerales en sufragio de su alma tendrán lugar hoy á las seis de la tarde en la iglesia parroquial de San Francisco y San Eulogio. Acompañamos á los hijos, estimados amigos nuestros, y á la afijida familia de la finada en el profundo dolor que les causa esta pérdida, tan sensible como irreparable.

-Subasta.-El día diez se subasta por la empresa de aguas potables en Córdoba, la canalización en la zona alta de esta capital. Dicha canalización será de 5 á 6.000 metros.

-Efemérides.-Hoy. -1617.-Suplicio de Leonor Galigay, viuda del Mariscal de Anore. -1621.-Nacimiento de Lafontaine. -1815.-Luis XVIII vuelve á entrar en París. -1841.-Juramento del general Espartero como regente del Reino. -1875.-Inauguración del ferrocarril de Granollers á Vich.

-Comunicación.-Ayer á primera hora recibí nuestro dignísimo Prelado una comunicación de la Sociedad Económica Cordobesa de Amigos del País, encaminada á promover, interin regrese el señor Alcalde, los primeros precedentes para la Exposición de Arte retrospectiva, que la comisión de dicha sociedad desea, como hemos dicho, se celebre en una de las naves de la Catedral, con motivo del centenario de Colón.

-Banco de España.-El Consejo de Gobierno en presencia del balance de fin de Junio último, ha acordado repartir la cantidad de 50 pesetas por acción á cuenta de los beneficios del corriente año. En su consecuencia desde hoy pueden presentarse en esta Sucursal los señores accionistas que tengan sus acciones domiciliadas en la misma, con los respectivos extractos de suscripción, á fin de percibir en el acto expresado dividendos.

-Visita.-El digno teniente coronel del Batallón Cazadores de Cataluña visitó ayer el Hospital de Agudos con objeto de enterarse de las condiciones de la alimentación que allí se le suministra á los soldados enfermos, y ha podido convencerse de lo infundado de los rumores circulados, tributando en su visita merecidos elogios al director y hermanas de la caridad de aquel establecimiento benéfico, después de inspeccionar todo lo concerniente á la alimentación é higiene de los acogidos. Plácenos la determinación del caballeroso jefe militar y la situación del establecimiento de Caridad que ha visitado.

-Desdichado!-Todavía no ha podido identificarse al desgraciado que hace pocos días se suicidó en el trayecto que media entre las puertas de Almodovar y la de la Trinidad.

-A veranear.-Ayer pasaron en el tren expreso ascendente, con dirección á Madrid, de donde partirán para varios puntos del extranjero, nuestro amigo el señor don Rafael de León y Primo de Rivera con su distinguida esposa, acompañados de sus padres los señores marqueses de Pickman.

-Siga su curso.-Nos dicen de Madrid que carece de fundamento la noticia de que se piensan aplazar para mas adelante las elecciones de diputados provinciales, que deben verificarse en Septiembre próximo.

-Ordenados.-Por el Procurador general interino de las misiones de Ultramar de la Compañía de Jesús, se ha pasado á los centros nota de los jóvenes profesos que han ingresado en la Orden, con destino á expresadas misiones, para que con arreglo á las disposiciones vigentes sean excluidos del servicio militar.

-Al dueño.-Se encuentra depositada en el Asilo de Mendicidad una caballería mayor hallada sin dueño conocido por el guardia municipal número 31.

-Cose.-Según parece, se ha recibido una orden superior mandando que el día 20 del corriente cesen de prestar servicio las administraciones subalternas de Hacienda. También se dice que muy en breve se dará á conocer al público por medio del correspondiente aviso oficial, las dependencias de la Compañía tabacalera que se hacen cargo en esta provincia del servicio de giro mútuo, que se venía haciendo por el gobierno.

-Obra de arte.-A nuestro buen amigo el reputado pintor señor don Alfredo Lovato, se ha encargado el techo al óleo que ha de figurar en la nueva farmacia que en breve abrirá al público el aprovechado y estudioso joven Licenciado señor don Francisco Mohedano. No dudamos del reconocido talento y habilidad del señor Lovato, que su obra será una nueva joya del arte á que se dedica.

-El Liberal.-Hace ya algunos días que no se recibe en esta redacción la visita del Liberal, de Madrid. Traslada-mos la queja al apreciable colega.

-Diploma.-El Ayuntamiento de Barcelona ha tenido la bondad de remitir á nuestro director, por medio del señor Gobernador civil, el diploma de vocal de la comisión delegada en Córdoba para la Exposición de las Artes Industriales que se celebró en aquella capital en Septiembre próximo. Este diploma se remite al señor García Lovera como director actual de la Sociedad Económica de Amigos del País.

-Candidato.-Según leemos en la prensa madrileña, se presenta á la lucha en la elección de un senador por la provincia de Salamanca, nuestro distinguido amigo y paisano el señor don Rafael Conde y Luque, Fiscal del Tribunal Supremo y ex diputado á Cortes por la circunscripción de Córdoba.

-Qué tait?-Los sevillanos invitan á los que se quejan del calor á que vayan allí á disfrutar su hermosa temperatura, en la que nos aventajan en ocho ó diez grados.

-Audencia.-Para el día diez y ocho del actual está señalada la primera vista de las causas que corresponden al actual mes.

-Noticias frescas.-Que es el colmo de los epigramas en la época de los ca-lores. Todavía subió ayer un poquito mas el termómetro, y hubo, como natural y lógica consecuencia, palos, bofetadas y otros excesos públicos. Y cuidado que ahora se necesita valor para armar bronca al sol. Verán ustedes ahora en lo que antea-ya se entretuvieron algunas criaturas animosas. -Segun el guardia municipal número 30, dos vecinas, madre é hija, cogieron la plazuela de la Alhóndiga: el suceso tuvo detalles horrorosos: aquellas mujeres la emprendieron contra otros, y asiendo por los cabellos la arrastraron por el suelo: la moral resultó maltrecha, y la cabeza y brazos de la víctima tienen señales de fuertes contusiones. -Dos hombres y dos mujeres fueron las principales partes de un escándalo en la calle de Armas: el argumento estaba encerrado en un manto que una de las hijas de Eva había escamoteado á la otra. -Un joven apredó á otro en el Campo de San Anton y le causó una herida en una pierna. -Los vecinos de la Cruz del Rastro quejarse de los ingratos olores que despide el tragante de la cloaca inmediata: ¡ya lo creo! ¿Saben ustedes lo que llevan en su recinto las cloacas?

-Patriotismo.-Don Francisco Gimenez, vecino de Huelva, ha organizado para las fiestas del centenario en aquella capital una notable exposición privada y centro de contratación de Bellas Artes y extensiva aquella á las labores propias de la mujer.

-Corrida.-La anunciada de cintas y toreros, parece tendrá lugar el día diez y seis del corriente.

-La verdad.-Hemos procurado informarnos del hecho á que se refiere un periódico local, respecto al pan dado al Hospital de Agudos el martes último, y debemos hacer constar que este fué llevado por el abastecedor en aquella mañana y admitido por las virtuosas hermanas de la Caridad que ante, las razones de que no había otro, por circunstancias especiales, comprendieron que al no admitirlo aquel día, quedarían sin comer los soldados del establecimiento, dada la falta de recursos por parte de la Diputación. El Director del Hospital no tuvo conocimiento del hecho hasta después de haberse admitido el pan por las hermanas de la Caridad, y se enteró de que lo propio había ocurrido en los otros tres Establecimientos benéficos. Sin embargo, puso el hecho en conocimiento de quien correspondía, en cumplimiento del deber que el cargo le impone.

-Mal resultado.-Segun leemos en algunas cartas de poblaciones de esta provincia, el resultado de la recolección de cereales va siendo bastante deficiente, pues á ello han contribuido las excesivas lluvias de primavera, dando lugar á que no pudieran llevarse á cabo los trabajos de escarda para verificar la limpia de las muchas malas hierbas que en ellos había, y además el haberse producido los calores repentinamente antes de que llegara á sazonzarse la granazón. Por estas causas la

cosecha será escasa, y la cotización de los trigos se hace hoy en alza. En cuanto á los olivos, que presentaban buena muestra y prometían excelente resultado, van desapareciendo las ilusiones justamente concebidas, pues á causa de los fuertes calores va desprendiéndose buena parte del fruto.

-Pensamiento.-En la juventud se estudia la sabiduría, y en la vejez se practica y difunde.

-Sección minera.-Se han solicitado veinte y ocho pertenencias de la mina de hierro La Constanza, del partido de San Francisco, término de Cibra.

-Cantar.-Porque era rico sin duda -preferiste á mi rival, -cuando la honra-dad no muere - y la riqueza se vá.

-Juzgado.-El de Posadas llama por edictos para ampliar su declaración en causa por lesiones contra Juan Carrillo (a) "Quemado", y Juan Medina Carmona (e) "Pinchoncho", á Concepción Escobar Córdoba, de edad de 28 años, vecina que se dice de esta capital en la Ribera número 37.

-Repartimiento.-Hasta mañana está á la vista el de la contribución de inmuebles, cultivo y Ganadería de Encinas Reales.

-¿Dónde andarán?-Dos bueyes fueron sustraídos noches pasadas del cortijo del Mochuelo, término de Almodóvar del Río.

-Telegrama.-Uno expedido el lunes en Fuente Obejuna, para don José Delgado, Bordadores 7, Madrid, se encuentra detenido en la estación central, por no haber sido encontrado su destinatario.

-Géneros.-En poder del vecino de Osuna Rafael Flores parece se han encontrado varios géneros que proceden del robo hecho en Mayo en la casa de comercio de don Miguel Sanz, en Aguilar de la Frontera.

-Arriendo.-Por diez días, á contar desde el cinco, se anuncia en Fuente Obejuna el de los derechos de degüello, por el tipo de 3.000 pesetas.

-Tropas.-Se ha dispuesto que las de infantería de Marina de Cartagena vayan en lugar de las de Cádiz, que no están en condiciones para ello, á las fiestas del centenario de Colón, y el día diez y ocho deberán estar en San Fernando á las órdenes del capitán general de Cádiz.

-Certámen.-Uno hispano-americano ha abierto, con la cooperación de Los Llanos del Imparcial, y con motivo de las fiestas del centenario de Colón, el señor don Walsdo Vizoso, de la Coruña, el cual concede mil pesetas al autor del mejor soneto dedicado á exaltar el sublime acierto y admirable empeño con que Isabel la Católica prestó su apoyo á Colón. Los trabajos, bajo sobre y en la forma conocida, se remitirán hasta el día quince de Septiembre al señor don José Ortega Muñilla, que entregará las mil pesetas que el señor Vizoso ha depositado para el que obtenga el premio y á disposición del Jurado calificador, que lo forman don Emilia Pardo Bazán, don Emilio Castelar y don Juan Valera.

-Segun costumbre.-S. A. la Infanta doña Isabel pasará este verano en la Granja.

-Bien venido.-Se encuentra ya en Sevilla, de regreso de la isla de Cuba, donde acaba de ejercer el cargo de Gobernador general, el excelentísimo señor don Camilo Polavieja.

-Brevedad.-Por la presidencia de la Audiencia de lo criminal Málaga se ha dispuesto que desde el día primero del mes actual, sean corregidos disciplinariamente los procuradores que retengan en su poder un día más del marcado por la Ley las causas que para calificación les sean entregadas. Esta orden obedece segun hemos oido decir, al gran número de causas que hay en tramitación y al considerable que ha de haber en lo sucesivo con la nueva organización dada á los tribunales.

-Motines.-Ha habido uno por cuestiones de consumos en Cuyas (Almería). Los amotinados cometieron desmanes y uno de ellos fué incendiar los felatos. En la misma provincia ha habido tambien tumultos en la capital y en Tabernas. Se están haciendo prisiones.

-Es de lamentar.-Se ha agravado en la enfermedad mental que desde hace tiempo padece, el notable literato sevillano don Benito Mas y Prat, que ha pasado de aquel hospital provincial, donde se encontraba, al manicomio de Miraflores. Lo sentimos con todo el alma.

-Sea.-Parece que en Marruecos vá desapareciendo la glosopeda ó epizootia. Buena noticia.

-Joven abogado.-Don Bartolomé Flores Banzal ha tomado posesión del Registro de la Propiedad del Puerto de Santa María.

-Nuevo templo.-El domingo se inauguró en Sevilla la magnífica iglesia que, con limosnas de los vecinos, se ha construido en el hospital de las Hermanitas de los pobres. El acto, nos dicen, fué en extremo brillante. El reverendísimo Prelado dijo una elocuente plática.

-Toros.-Cuatro de los que se lidiarán en Sevilla pasado mañana, serán estoqueados por Minuto y dos por El Litri.

-Accionados.-Varios de Jerez tomarán parte en la corrida de novillos que se celebrará en el Puerto de Santa María el día diez, para socorrer á las familias de los tripulantes del barco La Alegria, que naufragaron el invierno último.

-Presidente.-El de la República de Honduras ha remitido dos mil pesetas á la Sociedad Colombina Onubense para las fiestas del centenario de Colón. El de la República de Uruguay destina parte de los fondos del Estado para las fiestas de aquella, á las de la sociedad referida.

-Obeje.-6 Julio. -"Ha empezado en esta localidad la recolección de cereales, dando el resultado que era de esperar. Donde parecia que el número de fanegas era mediano y la granazón regular, los primeros escosos y la segunda en su mitad; excepto las habas, que como en una de mis anteriores le decía, la cosecha es abundante. El arbolado presenta regular aspecto, aunque muy distinto al de hace un mes, especialmente la encina. Los precios de los granos son los siguientes: trigo de 40 á 42; cebada de 20 á 22; habas de 26 á 30; garbanzos 90 á 100; el aceite de 33 á 33 y medio. -El once del corriente, día en que se celebra la renombrada festividad de San Benito, se verificará la tradicional romería al Santo, bailándose el célebre patatut por los hermanos congregados del mismo, preparándose con tal objeto innumerables diversiones, como bailes en los salones del Ayuntamiento, iluminaciones, cucañas, títeres, carreras de caballos por los aficionados de esta villa en la carretera próxima á la ermita, rifas de objetos y funciones de teatro. También se espera el célebre guitarrista señor Barrigón, acompañado de varias bailarinas, con el fin de dar varios conciertos durante las fiestas. En mi próxima daré detalles generales de la fiesta á sus percatos, que nunca faltan en esta algunos que deben darse á conocer." -Corresponsal.

-En la cocina.-¿Qué haces, muchacha? ¿No ves que no está bien probar la salsa metiendo el dedo en ella? -¡Pero señorita! ¿querria usted que para eso fuera yo á ensuciar una cuchara?

-Cordial Campari.

Cordial Campari

función en honor de la gloriosa Santa Verónica de Juliani Capuchina, siendo el orador el señor don Manuel Cuesta.

-Primer día de novena á Ntra. Señora del Carmen en la ermita de la Candelaria, á las oraciones.

-El Domingo próximo, como segundo de más se celebrará en la Iglesia de Santa Ana, Misa de Comunión general para la asociación de Hijas de la Immaculada Concepción, á las ocho de la mañana, y por la tarde, á las seis y media, se tendrán los ejercicios de costumbre, estando la plática á cargo del Sr. Dr. D. José Agreda y Bartha.

-Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Concepción, en San Francisco.

†
EL SEÑOR

Don Julian Sancristóbal Díez
Falleció el 9 de Julio de 1892

Todas las Misas que se celebren en dicho día, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, desde las siete en adelante, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

Su viuda doña Clara Riobóo ruega á las personas piadosas lo encomienden á Dios Nuestro Señor.

†
LA SEÑORA

Doña Rafaela Villar y Perez
VIUDA DE LARRIVA
HA FALLECIDO.

Sus desconsolados hijos don Rafael, doña Angela, doña Cármen, don Enrique y don Gabriel; hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes de la finada

(Q. E. P. D.)
Suplican á las personas que por olvido no hayan recibido invitación, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy, á las seis de la tarde, en la Iglesia Parroquial de San Eulogio y San Francisco, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

TEMPORADA DE VERANO
GRAN HOTEL DE LAS CUATRO NACIONES
EN BARCELONA

Este acreditado establecimiento, para facilitar la concurrencia a los baños de mar y la visita de esta ciudad, ha resuelto hacer una notable rebaja en los precios normales que actualmente rigen.

Taller de Herreria y Cerrajería

DE PEDRO ROMERO
Campo de la Merced, 20. (Matadero antiguo)
CÓRDOBA

Trillos con ejes móviles convergentes y con privilegio de invención. Se construyen en tres tamaños a precios económicos y en la actualidad hay existencias de todas clases.

BAÑOS SULFUROSOS-SÓDICOS
DE FUERTE MINERALIZACION
EN ARAMAYONA (ALAVA)

Curacion del "herpetismo y escrófulas," tratamientos especiales en las afecciones de la "garganta, nariz, oídos y finjos de la matriz."

LA MERCED--CASA DE BAÑOS
BAJO LA DIRECCION DE
DON ENRIQUE HERNANDEZ
Plaza de las Doblas 10 y Campo de la Merced
CASA FUNDADA EN 1870

PRECIOS

Table with 3 columns: CLASES, Baño suelto, POR ABONO de 10 baños en adelante. Lists various bath services and prices.

Plaza de las Doblas 10 y Campo de la Merced.

VINO DE VIAL advertisement featuring a circular logo and text describing the tonic's benefits for various ailments.

GRAN HOTEL DE PARIS
Málaga

Habiéndose hecho cargo del expresado Hotel TOMÁS MARCH (EL CATALAN), ofrece a sus muchos favorecedores esta su nueva casa.

PRECIOS ECONÓMICOS

Hay teléfono y servicio de coches a la estación del ferrocarril

Advertisement for 'CALICIDA ESCRIVA' medicine, claiming to cure calluses in 4, 5, or 6 days. Includes address: FARMACIA DE LA ESTRELLA, BARCELONA.

GRAN HOTEL DE PARIS
38 Faubourg Montmartre,
al lado de los grandes Boulevares, en el centro de Paris.

Este gran establecimiento, agrandado y decorado nuevamente, situado en el centro de la capital, ofrece a los señores viajeros, negociantes y turistas, el mayor confort deseable.

Advertisement for 'NO MAS POBREZA DE SANGRE' featuring a woman's portrait and text about iron sulfate for blood purification.

VIUDA DE CARBONELL
Plazuela del Conde Arenales 6

Harinas, moyuelos y salvados. Maderas de Flandes y castaño. Bodega de vinos de Montilla.

Banco Hipotecario de España

Préstamos por periodos de 5 a 50 años al interés del 5% por ciento y sesenta céntimos de comisión anual.

SALUD PARA TODOS
PILDORAS Y UNCIENTO HOLLOWAY

Purifican la sangre, corrijentodos los desórdenes del estómago y de los intestinos. Fortifican la salud de las constituciones delicadas.

Advertisement for 'PECTORAL DE ANACAHUITA' medicine, featuring a tree logo and text about its effectiveness for pulmonary ailments.

AVISO
Se desea enagenar una máquina de vapor vertical, con fuerza de cuatro a seis caballos, en las mejores condiciones.

GRAN FOTOGRAFIA
DE E. ALMENARA
5, Claudio Marcelo, 5

Maceteros y jardineras de todas clases

Las hay de color nogal, caña, rosa, caoba y negros: maceteros maqueados con mariscos y ovalados, de los principales talleres de Portugal.

SUBASTA

Debido a empezar los trabajos de canalización para el abastecimiento de aguas potables en la zona alta de esta ciudad, se saca a subasta pública la contrata de apertura de zanja.

Vertical text on the far right edge of the page, partially cut off.